



MAIN DANS LA MAIN

Le Bulletin de la Communauté de paroisses

de l'Ungersberg à l'Andlau

N° 167 – 18^e année juillet - août 2024

Pour tous contacts :

Presbytère

1 rue Deharbe
67140 Andlau

☎ 03 88 08 93 38

✉ Courriel du Père Mirek :
presbytere.andlau@orange.fr

✉ Courriel du bulletin paroissial :
bulletinparoissial.andlau@orange.fr

Permanence :

Presbytère d'Andlau

Uniquement sur rendez-vous

EAP

(Equipe d'Animation Pastorale)

Père Mirek

Curé de la communauté de paroisses

Marianne Le Metayer

Chargée de la communication

☎ 06 43 26 05 78

✉ marianne.le-metayer@orange.fr

Marie-Anne Petit

Chargée de tout ce qui relève de la solidarité

☎ 03 88 57 80 02

✉ marie-anne.petit@laposte.net

Andrée Sittler

Chargée de tout ce qui relève de la liturgie

☎ 03 88 08 46 33

✉ andre.sittler376@orange.fr

Valérie Petremann

Coopératrice de la pastorale des jeunes

☎ 06 79 07 32 81

✉ pastoraledesjeunesbarr@gmail.com

Sandrine Adreani

Coopératrice de la pastorale des enfants

☎ 06 65 30 57 90

✉ pastoenfant.barr@gmail.com

Bimensuel gratuit

Rédaction :

Equipe d'Animation Pastorale

Merci de ne pas me jeter sur la voie publique

Site :

www.paroisses-ungersberg-andlau.fr

REPOSEZ-VOUS UN PEU

Un des signes montrant mon amour pour quelqu'un est de me soucier de son repos. Lorsqu'un mari s'aperçoit de la fatigue de sa femme et s'en inquiète, c'est un signe de l'amour authentique qu'il lui porte. A partir du moment où chacun se désintéresse de la fatigue de l'autre, c'est le signe d'un amour agonisant. Il ne s'agit pas bien sûr de demander simplement « comment vas-tu ? », bien que cette question aie son importance ! Celui ou celle qui aime intuitivement sent combien, grâce à l'amour, il a la force de travailler du début à la fin de la journée. Il s'intéresse et il est prêt à permettre à la personne qu'il aime et qui est fatiguée de se reposer. Il est également prêt à l'aider dans son travail, même s'il doit sacrifier son propre temps et sa force. Il le fera toujours avec enthousiasme et joie. C'est un acte d'amour véritable.

Jésus nous révèle son amour en nous montrant le souci qu'il porte au repos de ses disciples, particulièrement après des journées d'un fatigant travail : « Venez à l'écart dans un lieu désert et reposez-vous un peu ». Il y avait en effet beaucoup d'allées et venues et les Apôtres n'avaient même pas le temps de manger. Jésus avait bien le souci de leur permettre de reprendre des forces en se reposant. Il les emmena alors tous dans un endroit désert.

Il est dommage que l'invitation au repos de notre Sauveur n'ait pas été suffisamment bien comprise et qu'elle n'ait pas l'importance lui revenant. Le repos est une des formes nécessaires à l'équilibre de l'homme, et il appartient au plan du salut de Jésus à son égard. Jusqu'à présent, les paroles d'invitation au repos du Fils de Dieu n'ont pas été considérées comme un enseignement de la part de Celui qui tient beaucoup à l'intégrité de l'homme. Jésus, en tant que Fils de l'homme, connaissait l'importance du repos dans l'existence humaine.

Dans l'école évangélique, il faut tenir compte de l'apprentissage de l'art du « repos sage ». Les réalités quotidiennes nous montrent que la pratique du conseil de Jésus est difficile à réaliser. Il nous est plus facile d'apprendre à bien travailler, même d'apprendre à bien prier, que de se reposer. De nombreux ouvrages nous informent des diverses méthodes de relaxation et de repos telles que le yoga ou différents sports, alors que Jésus, à travers un enseignement simple, désire depuis toujours le bien-être de chacun.

L'art de se reposer et son organisation sont un élément important de l'amour envers son prochain. La fatigue déteint sur la bonne communication entre les personnes. Il est plus facile de garder son calme dans une situation critique si nous disposons de forces renouvelées que si nous tombons de fatigue !

C'est l'amour véritable qui m'invite à me soucier de mon repos, afin que je me comporte correctement vis-à-vis des autres, et que je puisse ainsi me soucier du repos d'autrui, pour qu'il puisse à son tour se comporter de la même manière envers les autres.

Faire un long voyage en avion pour des vacances lointaines serait peut-être plus fatigant que de se reposer tranquillement chez soi ! Il s'agit de dormir suffisamment, de se reposer dans la nature, et de faire tout ce que Jésus nous recommande en nous disant : « Reposez-vous un peu ». Grâce à ceci, nous aurons un regard différent, un regard plus détaché, pour organiser notre quotidien et ses difficultés.

Père Mirek

Juillet 2024 – Calendrier liturgique

Lundi 1^{er} juillet

Mardi 2 juillet

Mercredi 3 juillet – Saint THOMAS, Apôtre

Jeudi 4 juillet

Vendredi 5 juillet

Samedi 6 juillet : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 7 juillet – QUATORZIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE B

Messe Eglise Saint-Urbain Reichsfeld 10h

Translation des reliques de Sainte Odile, Patronne de L'Alsace

Lundi 8 juillet

Mardi 9 juillet

Mercredi 10 juillet

Jeudi 11 juillet – Saint Benoît, Patron de l'Europe

Vendredi 12 juillet

Samedi 13 juillet : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 14 juillet – QUINZIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE B

Messe Eglise Saints-Pierre-et-Paul Andlau 10h

FETE NATIONALE Messe pour la France

Lundi 15 juillet

Mardi 16 juillet – Notre Dame du Mont Carmel

Mercredi 17 juillet

Jeudi 18 juillet

Vendredi 19 juillet

Samedi 20 juillet : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Baptême de Léa-Sabine SITTLER Eichhoffen 17h

Dimanche 21 juillet – SEIZIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE B

Messe Eglise Saint-Rémi Itterswiller 10h

Lundi 22 juillet

Mardi 23 juillet

Mercredi 24 juillet Messe à la maison de Retraite Andlau 14h30

Jeudi 25 juillet

Vendredi 26 juillet

Samedi 27 juillet : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Mariage de Juliana VAN DEN BOOGAARD et de Geoffroy DE CANNIERE Andlau 16h

Dimanche 28 juillet – SEPTIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE B

Messe Eglise Saint-André Eichhoffen 10h

Lundi 29 juillet

Mardi 30 juillet

Mercredi 31 juillet

Août 2024 – Calendrier liturgique

Jeudi 1^{er} août

Vendredi 2 août

Samedi 3 août : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 4 août – DIX-HUITIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE B

Messe Eglise Saint-Antoine Bernardvillé 10h

Lundi 5 août

Mardi 6 août – La Transfiguration du Seigneur

Mercredi 7 août

Jeudi 8 août

Vendredi 9 août

Samedi 10 août : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 11 août – DIX-NEUVIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE B

Messe Eglise Saints-Pierre-et-Paul Andlau 10h

Lundi 12 août

Mardi 13 août

Mercredi 14 août – Messe à la maison de Retraite Andlau 14h30 – Saint Maximilien KOLBE, Prêtre et Martyr

Jeudi 15 août ASSOMPTION DE LA SAINTE VIERGE MARIE

Messe Eglise de la Nativité de la Bienheureuse Vierge Marie Le Hohwald 10h

Vendredi 16 août

Samedi 17 août : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 18 août – VINGTIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE B

Messe Eglise Saint-Urbain Reichsfeld 10h

Lundi 19 août

Mardi 20 août

Mercredi 21 août

Jeudi 22 août

Vendredi 23 août

Samedi 24 août : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 25 août – VINGT-ET-UNIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE B

Messe de la fête patronale secondaire Saint-Bernard Chapelle des Quatorze-Saints-Auxiliateurs Baumgarten 10h

++ Bienfaiteurs de la Chapelle

++ Mathilde et Fernand RISCH

++ Joséphine et Marcel GEIGER et Lucie STRAUB

++ Anne et Anselme GANDNER

++ Famille Antoine MAURER et Famille Yvonne MEYER

+ Richard GEIGER

+ Marc LE METAYER

Lundi 26 août

Mardi 27 août

Mercredi 28 août – Saint Augustin, Evêque et Docteur de l'Eglise

Jeudi 29 août – Martyre de Saint Jean-Baptiste

Vendredi 30 août

Samedi 31 août : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Septembre 2024 – Calendrier liturgique

Dimanche 1^{er} septembre – VINGT-DEUXIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE B

Messe Eglise Saint-Rémi Itterswiller 10h

Lundi 2 septembre

Mardi 3 septembre

Mercredi 4 septembre

Jeudi 5 septembre

Vendredi 6 septembre

Samedi 7 septembre : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Mariage de Lucie HORNECKER et de David MORITZ Andlau 16h

Dimanche 8 septembre – VINGT-TROISIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE B

Messe Eglise Saint André Eichhoffen 10h

+ Marie LAVIGNE

Baptême de César VILLAUME Andlau 11h30

15 septembre Fête patronale Le Hohwald

22 septembre Fête de Sainte Richarde Andlau

Vous pouvez demander à vous confesser individuellement tous les mardis, jeudis et vendredis après la messe célébrée à 11h15 à la maison Sainte-Richarde. Le prêtre sera à votre disposition.

Nos peines

Nous avons célébré les funérailles de :

- + **Gérard SELLIER**, le 7 mai, à la Chapelle Saint-André à Andlau. Décédé dans sa 97^{ème} année.
- + **Louis Charles FLONCK**, le 17 mai, en l'Eglise Saint-Rémi à Itterswiller. Décédé dans sa 90^{ème} année.
- + **Louise GRESSER**, le 28 juin, en l'Eglise Saints-Pierre-et-Paul à Andlau. Décédée dans sa 101^{ème} année.



Prions pour les défunts, leurs familles et leurs proches.

Les enfants en parcours du Pardon – Les enfants en parcours pour la Première Communion



Après deux années de préparation, Arthur, ÉLena, Killyan, Léna, Nathan et Lenna ont fait leur première communion le dimanche 19 mai, jour de la Pentecôte.

Ils étaient entourés de Père Mirek, des catéchistes, de leurs familles et amis, ainsi que de trois enfants ayant reçu le sacrement du pardon.

La chorale inter-paroissiale a magnifié la cérémonie.



Un grand merci à tous participants.

Plus d'informations : <https://www.theobule.org/>

L'équipe de catéchistes.

Une réunion d'information et d'inscription unique pour toutes les demandes : Mardi 17 septembre à 19h30 au presbytère d'Andlau

La catéchèse, toute une vie pour grandir dans la foi Avant de faire les valises, voici déjà quelques informations pour la rentrée. Attention : il n'y aura pas d'invitation à s'inscrire à un parcours de catéchèse distribuée à l'école ni dans les boîtes aux lettres. Soyez missionnaire ! Si vous connaissez des enfants et des adolescents qui souhaitent préparer un sacrement, invitez-les à prendre contact avec la paroisse.

La catéchèse des enfants

Premier pardon. Les enfants nés en 2016 et/ou entrant en classe de CE2 sont invités à démarrer le parcours vers la première communion. Il se fera sur deux années avec en fin de première année (au printemps 2025), la célébration du sacrement du pardon. En fin de deuxième année (au printemps 2026), la célébration de la première communion.

Première communion. L'inscription à la première communion se fait automatiquement après la première année de parcours. Caté des 10-13 ans : votre enfant est né en 2014, 2013 ou 2012, nous proposons aux

enfants de CM2, 6ème, 5ème, de se retrouver pour échanger et approfondir leur foi. Des rencontres avec des jeux, des activités manuelles, la découverte de la Bible, prière et des défis.

La catéchèse des adolescents

Parcours profession de foi / confirmation : votre enfant est né en 2012 et entre en classe de 5ème, il a la possibilité de préparer à la profession de foi et à la confirmation pour achever son initiation chrétienne commencée lors de son baptême.

Initiation chrétienne des jeunes et des adultes

« Où demeures-tu ? » Cette question posée à Jésus par deux disciples de Jean-Baptiste est celle de plusieurs jeunes et adultes de nos communautés qui se posent la question du baptême, de la confirmation, de la communion.

« Venez et vous verrez. » C'est la réponse de Jésus.

Une réunion d'information et d'inscription unique pour toutes les demandes :

Mardi 17 septembre à 19h30 au presbytère d'Andlau

Sandrine ADREANI (tél 06 65 30 57 90) et Valérie PETREMANN (tél 06 79 07 32 81), coopératrices de la pastorale, sont disponibles également sur rendez-vous pour répondre à vos questions.

Fête patronale de la paroisse Saint-Urbain à REICHSFELD

Dimanche 26 mai, la Communauté de paroisses de l'Ungersberg à l'Andlau était réunie en l'église de Reichsfeld pour fêter le patron de la paroisse : Saint-Urbain. Le Père Mirek KLOS a présidé la célébration qui a été rehaussée par les chants des chorales de la communauté paroisses réunies, sous la direction de Marc REIBEL. A l'issue de la messe, le Conseil de Fabrique a offert le verre de l'amitié à tous les participants. Ce fut un moment d'échanges joyeux de franche convivialité.

Fête patronale de la paroisse Saints-Pierre-et-Paul à ANDLAU



Dimanche 30 juin, nous avons honoré, comme tous les ans, nos Saints Patrons Pierre et Paul. La cérémonie très solennelle, présidée par Père Mirek et animée par notre organiste Emmanuelle et les choristes des différents villages de notre communauté de paroisses, a été rehaussée par de magnifiques chants.

Les paroissiens, venus de loin et de près, ont continué les festivités autour du verre de l'amitié, organisé cette année dans la grande salle du presbytère, en raison de la pluie.

Un grand Merci à tous.

Le Conseil de Fabrique d'Andlau

Fête patronale de la paroisse de la Nativité de la Bienheureuse Vierge Marie au HOHWALD

Le dimanche 15 septembre 2024, nous vous inviterons à participer à la fête patronale de notre paroisse. A partir de 10h notre curé, Père Mirek, célébrera la messe, rehaussée par la Chorale de la Communauté de Paroisses de l'Ungersberg à l'Andlau et par son organiste.

A 12h nous nous retrouverons dans la Salle des Fêtes, mise à notre disposition par la Commune, pour partager entre familles et amis le repas préparé par notre maître restaurateur du Hohwald.

Après l'apéritif, le menu, au prix de 30 euros, (10 euros jusqu'à 12 ans) comprendra terrine et crudités, jambon braisé avec salade de pommes de terre et salade verte, vacherin glacé puis café.

Différentes pâtisseries maison vous seront proposées.

Contrairement à la grande majorité des Paroisses alsaciennes, celle du Hohwald ne bénéficie pas du régime concordataire qui confie à l'Etat l'entretien de ses Bâtiments et du Cimetière.

L'intégralité de la recette sera réservée à la conservation du Patrimoine religieux.

Avec votre aide nous y parviendrons. Au 15 septembre, chers amis !

Réservez vos places avant le 1^{er} septembre 2024 auprès de Marguerite DUPERTUIS Tel 0388083086

SELESTAT, LES 21 ET 22 SEPTEMBRE 2024



Encouragé par notre Archevêque, et organisé par les Communautés de paroisses de la Zone pastorale de Sélestat

Le congrès mission rassemble les chrétiens pour réfléchir à des questions toujours nouvelles.

« Comment proposer l'Evangile à la société actuelle ? »

Chacun est invité à participer à des ateliers, des conférences, des tables rondes, aux messes du jour, à des concerts, des spectacles, aux repas et à partager sa foi...

Donner de nouvelles idées et faire connaître les initiatives locales.

Lancement le samedi à 15 heures.

Le programme sera annoncé dans le bulletin de septembre.

Besoin de volontaires pour le service. Inscription : congresmission.selestat2024@gmail.com

Vide-grenier à ANDLAU, dimanche 18 août

Dimanche 18 août, la paroisse d'Andlau organise un deuxième vide-grenier au profit de l'Abbatiale, de 8h à 17h, parking Salle Arthus, à côté de l'Abbatiale.



Le Conseil de Fabrique d'Andlau